

ぎんなん

潤いのある6月を

校長

今年の梅雨入りはいつになるのでしょうか？千葉県は平年6月7日ごろだそうです。まもなく梅雨入りとなるのでしょうか？梅雨は、鬱陶しいと思われがちですが、梅雨は水不足を解消し植物や農作物などに潤いを与え、生育を促すことから、ポジティブに自然と向き合うチャンスと考えられるのではないのでしょうか。古くから旧暦6月を「水無月」と言いますが、この言葉を聞くと、大地が潤う時期を迎えた感じがします。ちなみに「水無月」の語源や由来についてですが、水無月の「無」は「ない」という意味ではなく「の」という意味で、つまり「水の月」ということのようにです。

さて、本校では以前から、学校として児童が取り組んでいることのひとつに、「あいさつ」の広がる学校があります。挨拶の語源は諸説ありますが、そのひとつに禅の言葉の「一挨拶（いちあいいっさつ）」と言われていています。挨拶の字には「心を開く」、拶には「心に近づく」という意味があるそうです。日本を代表する実業家であった松下幸之助氏が、挨拶の大切さについて「誰が考え出したのでもない私たちの遠い祖先から伝わってきたこのあいさつというものは、いわばお互いの毎日のくらしの潤滑油とでもいった、尊いはたらきを果たしているのである。」と端的に述べられています。

先日の三部会陸上競技大会で、閉会式が終わった後に、南山小学校の選手全員が保護者席と本部席の前に並んで「ありがとうございました」と挨拶をしました。選手たちが自然と行った挨拶ですが、日ごろから児童は挨拶を大切にしているという現われであったと感心しました。他校の校長先生方からも、南山小学校は素晴らしいですね。とお褒めのお言葉もいただきました。単に勝ち負けだけにこだわるだけではなく、心からお礼の挨拶ができた子どもたちが大変誇らしく思いました。

挨拶は、簡単な言葉で「人と人がつながれる」「会話が始まる」「相手を安心させられる」という側面もあると思いますので、潤いのある人間関係構築のためにも、挨拶がさらに溢れる学校づくりをしていきたいと思えます。ご家庭でも話題にさせていただけると幸いです。

『希望の登校 満足の下校』

令和7年度
南山小学校 学校だより
No.3 6月号
令和7年5月30日
児童数279名



6月の主な行事予定

1	日	
2	月	脊柱側彎症検診（二次） あいさつ運動（5-2）
3	火	印旛郡市小学校陸上競技大会 歯科検診9:00~1・3年生
4	水	代表委員会 あいさつ運動（4-1）
5	木	印旛郡市小学校陸上競技大会 予備日 あいさつ運動（4-2） ALSOKあんしん教室（1年）
6	金	1年生オンラインテスト② SC来校 あいさつ運動（3-1）5年生歯科検診13:00~
7	土	
8	日	
9	月	北総教育事務所次長訪問 あいさつ運動（3-2）
10	火	プール実施日（6年） あいさつ運動（2-1）尿検査二次
11	水	たてわり遊び② あいさつ運動（2-2）
12	木	あいさつ運動（1-1）
13	金	SSW来校 卒業アルバム撮影（授業風景）
14	土	
15	日	県民の日
16	月	教育相談（～20日）
17	火	プール実施日（AM1・2年 PM3・4年）
18	水	
19	木	特別日課 13:15 下校
20	金	プール実施日（5年・いちか） SC来校
21	土	
22	日	
23	月	職員会議 卒業アルバム撮影（個人、学年学級）
24	火	プール実施日（3・4年）月例テスト（計算）
25	水	プール実施日（6年） 教材費引き落とし日 4年生プラネタリウム
26	木	月例テスト（漢字）
27	金	南山コンサート（午前 体育館）
28	土	
29	日	
30	月	月末統計 プール実施日（5年・いちか）

第三部会 小学校陸上競技大会

5月21日、印西市松山下運動公園陸上競技場にて、第三部会（白井市、印西市）の陸上競技大会が開催され、5、6年生の代表選手が参加しました。競技に精一杯取り組み、さらに観戦のマナー、挨拶も素晴らしかったです。



入賞

おめでとうございます

100m走	5年女子	第8位
	6年男子	第6位
1000m走	5年男子	第6位
走り幅跳び	5年女子	第6位
走り高跳び	5年女子	第8位
	5年男子	第5位
	6年男子	第4位
リレー	6年男子	第4位



子供たちの安全のために

子供たちの安全を守るため、授業時間帯は職員玄関を施錠することといたします。

遅刻や早退で送迎をされる場合は、職員玄関のインターホンを鳴らしてください。職員が対応いたします。

ご理解とご協力をお願いいたします。

熱中症対策として

気温が高くなる日も出てきました。本校では、熱中症指数計をもとに、体育の学習や外遊びの可否を判断しています。また、暑さ指数を掲示し、暑さの状況を確認して自分で遊びの内容を考えたり、休憩をこまめに取ったりすることができるようにしています。

○ランドセルについて

- ・ランドセルは、背中に密着しやすい設計になっています。運動会終了までは、リュックサック等、両手のあくものであれば他のもので代用することを可とします。

○水筒の中身について

運動会終了までは、水、お茶に加えて、スポーツドリンクを入れることを可とします。



ご相談ください

☆南山小 悩み事相談員
(教頭)
(教務主任)
(養護教諭)



☆月に2回スクールカウンセラー（SC）、月に1回スクールソーシャルワーカー（SSW）が来校します。相談を希望される方は、担任または教頭までご連絡ください。

SC来校日	6月 6日（金）
	20日（金）
	9：35～15：10
SSW来校日	6月13日（金）
	9：00～12：00